

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 5 novembre 2024

Dans la rubrique, il faut qu'ils falsifient ou salissent tout ce qu'ils touchent.

J-C – On a envie de répondre : Gros con !

Inde: au moins 36 morts dans un accident de bus dans l'Himalaya - BFMTV 4 novembre 2024

Au moins 36 personnes sont mortes ce lundi 4 novembre en Inde, dans l'État de l'Uttarakhand (nord), après que le bus qui les transportait a plongé dans une gorge, a annoncé un responsable de cet État himalayen.

Les accidents sont fréquents sur le vaste réseau routier indien, mal entretenu et notoirement dangereux. BFMTV 4 novembre 2024

J-C - L'Inde demeure un pays sous-développé, victime de la colonisation et du pillage occidental, de la corruption et d'un régime soumis aux règles du capitalisme mondial, dans ces conditions, comment voulez-vous construire des routes fiables et les entretenir entre 3500 et 5000 mètres d'altitude, cela nécessiterait des moyens financiers colossaux que l'Inde n'a pas, puisqu'elle achète des Rafales à la France !

Pour que les lecteurs se fassent une petite idée de ces routes, quelques vidéos, je n'en ai visualisé qu'une seule, la première.

Inde, les acrobates de l'Himalaya | Les voyages les plus meurtriers

<https://www.youtube.com/watch?app=desktop&v=J-uCOLXnzq0>

Les routes imprévisibles de l'Himalaya

<https://www.youtube.com/watch?v=4AF0U0aYCCs>

L'Inde : entre Dieu et les hommes | Les voyages les plus meurtriers

<https://www.youtube.com/watch?v=X0364audXUo>

Mes commentaires dans un blog médical.

J-C – J'ai cessé d'envoyer des commentaires au blog *Le Grand Soir*. Ces gens-là pratiquent l'entre-soi, par conséquent, cela ne présente aucun intérêt. Qui plus est, en consultant leurs archives, ce que j'aurais dû faire dès le début, j'ai découvert que le 21 août 2016, il avait osé publier un article de Trotsky présenté par qui, je vous le donne en mille, un membre de l'extrême droite ou un facho notoire, Nicolas Bonnal, un ex-militant du Groupe union défense (GUD), collaborateur de plusieurs périodiques d'extrême droite, dont *Le Libre Journal de la France courtoise*, *Les 4 Vérités Hebdo* et *Contrelittérature*, ainsi qu'au site internet Boulevard Voltaire également d'extrême droite.

Au *Grand Soir*, il ne pouvait pas ignorer qui était Nicolas Bonnal, n'est-ce pas ? Vous me direz que de la part d'ex ou néo staliniens, il ne fallait pas s'attendre à autre chose. Ils ont publié la plupart de mes commentaires, ils en ont censuré au moins un, et ils ont laissé sans réponse un texte que je leur avais proposé pour publication, il était peut-être mauvais, je l'ignore, peu importe, c'est mieux ainsi. Tournons la page.

Passons aux commentaires que j'ai adressés au blog du docteur Maudrux, car je m'intéresse autant à la médecine qu'à la politique, ça doit être l'âge !

Premier constat

C'est dingue, dès que j'interviens dans un blog sur n'importe quel sujet, aussitôt je me fais agresser !

- Voilà pourquoi j'ai déserté ce blog. C'est toujours très agréable de se voir traité de la sorte. Les hypocondriaques se calment.

J'ai pris soin de préciser "*seule l'accumulation peut poser un problème*", donc je n'ai jamais nié qu'il ne puisse pas y avoir un problème en certaines circonstances. Alors apprenez à lire, au lieu de me calomnier en m'assimilant à "la presse poubelle".

Vous me demandez "*quelles sont vos sources ?*", où sont les vôtres ? On s'en foutra et j'explique pourquoi.

Du jour au lendemain, on nous balance qu'il faudrait arrêter de manger ou de boire tel ou tel aliment que l'on consomme parfois depuis des lustres sans s'en porter plus mal, et il s'en trouve toujours pour leur donner raison.

Et le plus fort ici, c'est que vous donnez raison à des ONG liées à Soros, bien connu pour être un farouche ennemi de "*Big Pharma, Big Food, Big Chimie, Big dentistes*" !

Car, au cas où cela vous aurait échappé, ce n'était pas le méthylmercure ou les métaux lourds qui étaient visés en tant que tels dans l'étude et l'article en question, mais la consommation de thon ou de gros poissons qui contiennent naturellement du méthylmercure.

La même réflexion vaut pour la viande en général, dont ils veulent dissuader la population de consommer en recourant à des artifices tout aussi pernicieux ou frauduleux...

Dès lors qu'on a une alimentation diversifiée et équilibrée en quantité raisonnable, aucun aliment n'est mauvais pour la santé, croire le contraire, c'est être passé sous influence de la propagande officielle.

- J'ai oublié de préciser que l'ONG Bloom visait le thon en boîte, tout en sachant que la plupart des gens n'ont pas les moyens de s'acheter du thon frais.

Donc, insidieusement et contrairement à ce qu'ils affirment dans leur étude que je viens de lire, c'est bien la consommation de thon en général qu'ils visaient. Il n'aura échappé à personne, qu'ils veulent absolument dicter le comportement alimentaire de la population, afin de mieux la contrôler, comme tout le reste d'ailleurs...

- Alors, il ne vous aura pas échappé non plus, que les personnes atteintes de maladies neurodégénératives présentaient des carences en magnésium et en vitamine D, idem dans le cas des maladies auto-immunes, ceci explique peut-être aussi cela.

Tous les métaux dits lourds sont présents à l'état naturel dans l'environnement, donc nous en absorbons tous tout au long de notre vie.

Sinon, il reste le confinement, mais je ne pense pas que mon cerveau libre et critique s'en remettrait!

Sur la situation politique et sociale en France.

Grosses charrettes en perspective.

Michelin va fermer ses usines de Cholet et de Vannes, plus de 1 200 salariés concernés - Le Point/AFP Le Point/AFP 5 novembre 2024

Chez Auchan, plus de 2 000 emplois menacés - Le Point/AFP 4 novembre 2024

J-C – Quand on pense à la condition ouvrière, on évoque les différentes couches de travailleurs en fonction de leurs revenus, mais on ne met pas suffisamment l'accent sur la précarité de leur situation sociale qui les guette tous, qui peut basculer du jour au lendemain et briser leur vie ou lui causer parfois des dégâts irréparables.

J'y suis particulièrement sensible, pas seulement parce que je me suis retrouvé au chômage un nombre de fois incalculables, mais aussi, parce qu'en Inde on a tous un statut précaire absolu, sauf les très riches, le 0,1%. Et puis je deviens vieux, 69 ans, je dois veiller à ma santé avec les faibles moyens financiers dont je dispose, le tout fait réfléchir, je vous assure. Je m'en fous de mourir, mais si possible en bonne santé ou encore en bon état, sans souffrir inutilement, j'ai eu mon lot et c'est largement suffisant !

La même chose se produit avec la santé.

Quand on est en bonne santé, on ne s'en préoccupe pas, jusqu'au jour où par surprise la maladie vous cloue au lit ou pire encore. Vous ne comprenez pas ce qui vous arrive tellement c'était imprévu et brutal. Vous n'êtes pas davantage capable de réfléchir, que lorsque vous vous retrouvez sur le carreau, parce que vous n'avez jamais pris conscience, que votre condition sociale ou votre

état de santé étaient le produit d'un processus dialectique au cours duquel un ensemble de facteurs étaient en perpétuel mouvement, de sorte que l'évolution de leurs rapports pouvaient soudainement s'inverser ou prendre une toute autre trajectoire ou destinée que celle que vous aviez imaginée inconsciemment. On va arrêter là.

Comme boussole, pour ne jamais vous paumer ou toujours savoir dans quel état vous êtes, cela aide aussi à faire face en cas de coup dur, je vous conseille le matérialisme dialectique ou le marxisme, le taux d'efficacité dépend uniquement de la maîtrise qu'on en a acquis.

Voyez comme ils sont faibles, et leur idéologie ne leur est d'aucun secours.

Emmanuel Macron « *a l'air paumé, on ne comprend pas ce qu'il fait* », tacle un ministre - 20minutes.fr 4 novembre 2024

Trois ans avant la prochaine élection, la présidence d'Emmanuel Macron a donc déjà des allures de fin de règne... 20minutes.fr 4 novembre 2024

En plein débat budgétaire, les députés du « *socle commun* », censés soutenir le gouvernement, ont déserté les bancs de l'Assemblée. - Le Point 4 novembre 2024

Non, vous ne rêvez pas. C'est ici, en France, dans la plus haute instance de la représentation nationale que nous assistons à un spectacle déconcertant, pour ne pas dire affligeant. Alors que le pays est au bord du gouffre, que l'Europe nous attend au coin du bois pour nous faire payer notre dette publique colossale, que les agences de notation sont à deux doigts de nous déclasser, à l'Assemblée nationale, en plein débat sur le projet de loi de finances 2025, nos députés ont pris la poudre d'escampette.

C'est l'élément de langage répété en boucle par de nombreux macronistes. Pourquoi perdre son temps à l'Assemblée, disent-ils, puisque nous savons que les jeux sont faits, qu'au bout de ce simulacre de débat, l'homme qui gouverne sur un fil, Michel Barnier, usera du 49.3 pour en finir avec cette mascarade ?

J-C - Voyez comme ils sont désabusés, ils sont plus faibles que ce que l'on croit généralement, il ne faudrait pas grand-chose pour les chasser du pouvoir, mais hélas il n'existe aucune force organisée pour entraîner les masses à l'assaut du régime.

https://www.lepoint.fr/politique/macron-barnier-et-les-deputes-pomponettes-04-11-2024-2574354_20.php

En famille. La France, toujours plus répressive et militarisée.

J-C – Vont-ils construire des prisons pour 5 millions de prisonniers supplémentaires ?

- "On a 5 millions de consommateurs dans notre pays...", a précisé le garde des Sceaux sur France info.

Drogue : Prison pour les consommateurs et armée dans les quartiers... Les propositions chocs de députés RN et Macroniste - 20minutes.fr/AFP 3 novembre 2024

Face aux violences de ces derniers jours liées aux trafics de drogue, le député RN Jean-Philippe Tanguy propose de brefs séjours en prison pour les consommateurs. Karl Olive, député Renaissance, suggère, lui, l'envoi de l'armée dans certains quartiers. 20minutes.fr/AFP 3 novembre 2024

J-C – Pour savoir pourquoi ces despotes criminalisent la consommation de cannabis, je suis allé voir sur Google :

Ils lui reprochent de procurer du « bien-être » ou du « plaisir ».

- La consommation de THC entraîne des effets euphorisants, une désinhibition et un sentiment de bien-être.
- Le cannabis augmente la concentration de dopamine (la substance chimique qui procure la sensation de plaisir) dans le cerveau.

Les psychopathes dénués d'empathie lui reproche d'être aphrodisiaque, ils préfèrent la guerre !

- Le CBD activerait une partie du cerveau responsable de l'excitation sexuelle.

Ils lui préfèrent l'alcool qui fait plus de ravage.

- L'alcool demeure de loin une cause plus importante de maladies et de décès que le cannabis.
- L'alcool est la pire substance pour la santé, suivi du tabac et du cannabis

Je peux dire pour en avoir consommé modérément pendant 40 ans environ, qu'il ne rend pas particulièrement schizophrène, psychotique ou dépressif, sauf si vous aviez des prédispositions pour le devenir. Il n'est pas non plus addictif, j'ai arrêté du jour au lendemain il y a des années. Il facilite le sommeil et favorise le travail intellectuel, c'est ce qui doit les emmerder. Leur société du spectacle ou du divertissement abrutissante et le sport-business, ne procurent pas les mêmes sensations, et on ne peut pas dire qu'ils favoriseraient leur épanouissement intellectuel, bien au contraire.

Comme je l'ai écrit récemment, quand on est bien dans sa peau ou qu'on tire suffisamment de plaisir de son existence, on peut se passer d'alcool et de drogue, le problème dans leur société de merde, c'est que c'est rarement le cas, et comme on ne peut pas toujours être triste ou angoissé, il faut bien décompresser d'une manière ou d'une autre.

A défaut de paradis terrestres ou célestes dans leur monde de merde, de socialisme à l'horizon, soyons large d'esprit et réaliste, les paradis artificiels offrent une alternative temporaire à ceux qui n'en peuvent plus, une sorte de thérapie inespérée, indolore et pratiquement sans risque pour peu qu'on n'en abuse pas, c'est comme tout, thérapie que l'on ne condamnera pas si elle peut aider certains à ne pas sombrer dans le désespoir et la dépression, dont il est très difficile de sortir ou qui laisse des séquelles indélébiles.

Tiers mondialisation de la France en marche.

Un tiers des Français disent avoir souffert du froid chez eux l'hiver dernier - 20 Minutes/AFP 4 novembre 2024

En 2024, la consommation d'énergie a été une préoccupation pour 85 % des foyers, contre 89 % en 2023. Mais dans les actes, 75 % des foyers déclarent avoir restreint le chauffage pour ne pas avoir de factures trop élevées, une proportion qui reste importante même si elle diminue après cinq années consécutives de forte hausse.

Et pour 28 % des consommateurs, les factures d'énergie étaient tellement élevées qu'ils ont du mal à les payer. En cas d'impayés, un foyer risque une coupe d'électricité de la part de son fournisseur ou une réduction de la puissance électrique de son logement s'il est bénéficiaire du chèque énergie ou si son fournisseur a décidé de ne plus pratiquer de coupures.

Le nombre d'interventions pour impayés a dépassé le million en 2023, selon le Médiateur de l'énergie : 265.000 coupures d'électricité et de gaz, en baisse de 18 % sur un an, mais les réductions de puissance d'électricité ont augmenté de 15 %, à 736.000.

Ils vous appauvrissent et vous rackettent par-dessus le marché, et pas qu'un peu, 7 milliards d'euros

La flambée des prix, atteignant 5 % d'inflation annuelle, a plongé des millions de Français dans des situations financières précaires. 47 % des salariés ont dépassé au moins une fois leur découvert bancaire autorisé en 2022, générant près de 7 milliards d'euros d'agios et de frais bancaires versés aux banques. L'incapacité à faire face à des imprévus financiers est ainsi devenue une source majeure de stress, affectant à la fois le bien-être et la productivité des travailleurs. Le Point 4 novembre 2024

L'enfer de la guerre impérialiste et coloniale ou la barbarie capitaliste à l'œuvre.

Conflit au Proche-Orient : 52 pays emmenés par la Turquie appellent à un embargo sur les livraisons d'armes à Israël - RT 5 nov. 2024

Le gouvernement turc continue de s'opposer à l'État hébreu. Outre la fin des relations commerciales bilatérales pourtant jusque-là florissantes qu'Ankara a décidé en mai et le soutien affiché au Liban et à Gaza, la Turquie a soumis le 3 novembre une lettre conjointe à l'Onu pour réclamer l'arrêt de la fourniture et de la livraison d'armes à Israël.

«Nous devons réitérer à chaque occasion que vendre des armes à Israël équivaut à une complicité de génocide», a déclaré le 3 novembre le chef de la diplomatie turque Hakan Fidan lors d'un point presse à Djibouti, en marge de la troisième Conférence ministérielle d'examen du partenariat Turquie-Afrique, rapporte le média Anadolu.

À l'initiative de la Turquie, cette lettre a été signée par plus de 52 pays dont l'Arabie saoudite, le Brésil, l'Algérie, la Chine, l'Iran et la Russie, mais également par deux organisations internationales que sont la Ligue arabe et l'Organisation de coopération islamique.

«*Nous devons empêcher Israël d'acheter des armes et des munitions. Nous devons maintenir notre sensibilité sur cette question à l'ordre du jour sur toutes les plateformes*», a ajouté le ministre turc des Affaires étrangères qui voit dans le Premier ministre israélien une «menace mondiale» et exhorte les pays membres des Nations unies à faire pression sur l'État hébreu pour qu'il respecte le droit international.

«*Il y a un génocide à Gaza. L'intention de Netanyahu est d'éliminer complètement la solution à deux États en utilisant tous les moyens possibles*», a-t-il souligné en apportant son soutien au Liban. Hakan Fidan a insisté sur le fait qu'Israël ne devait pas étendre le conflit à l'ensemble de la région. RT 5 nov. 2024

J-C - And sometime I read news in India media...

Russia, Saudi Sign Turkey's Letter To UN Calling For Arms Embargo On Israel - The Times of India Nov 04, 2024

Hundreds Storm Ship With Israeli Weapons In NATO Nation; 'No Zionism In Our Ports' - The Times of India Nov 04, 2024

<https://timesofindia.indiatimes.com/videos/international/russia-saudi-sign-turkeys-letter-to-un-calling-for-arms-embargo-on-israel/videoshow/114918966.cms>

Les enchères israélo-iraniennes masquent la réorganisation des alliances au Moyen-Orient par Thierry Meyssan - Réseau Voltaire 5 novembre 2024

Les déclarations tonitruantes de frappes définitives et douloureuses de l'Iran sur Israël et vice-versa se sont avérées illusoires. Nous n'avons pas assisté au cataclysme annoncé, mais à un repositionnement des principaux acteurs. Les hommes et les femmes qui, dévoués à l'indépendance de leur pays, ont tout sacrifié à Gaza, au Liban et au Yémen doivent se réorganiser sans le soutien de leurs anciens parrains.

<https://www.voltairenet.org/article221458.html>

Iran.

J-C – Quand deux polices des mœurs s'affrontent, il y a fort à parier, c'est un euphémisme, que ni l'une ni l'autre ne respectent les aspirations légitimes des femmes, qu'ils instrumentalisent pour mieux les violer à des fins politiques.

Iran : une étudiante dévêtue dans une université de Téhéran - Franceinfo/AFP 4 novembre 2024

Sur les réseaux sociaux, elle est en train de devenir une icône du mouvement de défense des femmes en Iran. Franceinfo/AFP 4 novembre 2024

La classe politique française salue le courage de l'étudiante iranienne, arrêtée après s'être dévêtue - sudouest.fr/AFP 4 novembre 2024

Jordan Bardella pour le RN, Sandrine Rousseau chez les Verts, Ayda Hadizadeh pour le Parti socialiste... De nombreux élus ont réagi à l'arrestation de l'étudiante iranienne après s'être dévêtue.

Le chef de la diplomatie française Jean-Noël Barrot a pointé ce mardi le "*courage*" de la jeune Iranienne. sudouest.fr/AFP et BFMTV 4 et 5 novembre 2024

J-C – Raison de plus pour ne pas hurler avec ces loups enragés ! Personne ne sait exactement ce qui s'est réellement passé en Iran, c'est cela le plus extraordinaire ou révélateur. A suivre.

En attendant, quelques éléments trouvés sur le Net, qui permettent d'en conclure provisoirement qu'on est à nouveau en présence d'une mystification des Américains.

Qui est à l'origine de cette affaire ?

Le bulletin d'information Amir Kabir, ont été publiées par de nombreux organes de langue persane, dont le groupe de défense des droits de l'homme de Hengaw et le site d'information Iran Wire, ainsi qu'Amnesty International. (firstpost.com 3 novembre 2024)

- D'après le bulletin d'information Amir Kabir qui a révélé l'affaire... (Le Point 4 novembre 2024)

L'article du Point renvoie au lien suivant, suivez le guide, vous ne serez pas déçu.

<https://www.globalstudentforum.org/the-mahsa-revolution-and-student-protests-in-iran/>

Nous sommes l'union mondiale des organisations d'étudiants de 135 pays et territoires.

<https://www.globalstudentforum.org/partners/>

Qui sont ses partenaires ?

- Oxfam
- Unesco (ONU)
- Open Society Foundations (George Soros)

J-C - Encore une fois, bingo !

Amirkabir Newsletter, qu'est-ce que c'est ?

La chaîne Amirkabir Newsletter Telegram - qui se décrit comme des "*médias du mouvement étudiant iranien*" et a été le premier à publier l'histoire. (bbc.com 5 novembre 2024)

La vidéo montre une jeune femme se déshabillant en pleine rue, au beau milieu de la foule. Une fois en sous-vêtements et pieds nus, elle s'installe d'abord sur un muret, dans une apparente indifférence générale. Puis elle se lève, et marche pendant de longues minutes, sous les regards incrédules.

J-C - Bref, tout le monde s'en tape ou presque, sauf les chancelleries occidentales et leurs médias qui montent cette scène en épingle à la suite de l'AFP, comme toujours. J'ai constaté que des médias chinois citaient l'AFP comme source.

Bulletin d'information Amir Kabir

https://en.wikipedia.org/wiki/Amir_Kabir_newsletter

À propos de la newsletter Amir Kabir

https://www.instagram.com/autnews_org/

https://autnews-org.translate.goog/about-autnews/?x_tr_sl=fa&x_tr_tl=fr&x_tr_hl=fr&x_tr_pto=wapp

Khabarnameh Amirkabir (en anglais : Amirkabir Newsletter, Khabarnameh Amirkabir, AUTNews) est un média étudiant qui a débuté son activité à la fin des années 1970. Actuellement, ce média dispose de différents comptes d'utilisateurs sur les réseaux sociaux tels que Telegram, Instagram et Twitter. "*Amirkabir Newsletter*" fait référence à la formation de son noyau initial à l'Université de technologie d'Amirkabir (Polytechnique de Téhéran)

Champ d'activité : droits de l'homme et activité médiatique dans le domaine du mouvement étudiant iranien, activité médiatique contre la République islamique

Ce média étudiant se concentre sur les questions relatives aux droits de l'homme des étudiants, documentant les violations des droits de l'homme dans les universités iraniennes, notamment en ce qui concerne les vêtements des étudiants, des rapports en temps réel et quotidiens sur l'état des universités, publiant des informations et des analyses liées à la répression sécuritaire dans les universités iraniennes, et la publication d'articles critiques contre le fonctionnement de la république islamique se concentre sur les centres d'enseignement supérieur d'Iran.

De nombreuses photos et actualités du bulletin d'information d'Amir Kabir utilisées par les médias internationaux persans et non persans tels que Voice of America, BBC Persan, Radio International France, Radio Europe Azad/Radio Azadi, Iran International, Radio Farda, DW Farsi, Iranwire, Euronews, Keihan London, Apk Times Farsi, Al-Arabiya Farsi, Independent Farsi ainsi que des organisations de défense des droits humains telles que Human Rights Campaign in Iran, Harana et Hengao

J-C - Voice of America, la voix du Congrès américain, BBC, Radio International France, Euronews, on ne les présente plus, tout est dit !

En complément, ce mouvement ne manque pas de parrains, dont l'UE :

- Le mouvement des femmes, de la vie, de la liberté en Iran.

Le mouvement a reçu le prix de la liberté 2023 décerné par Freedom House et le prix Sakharov pour la liberté de la pensée, tous deux en octobre 2023. wikipedia.org

L'occasion de lancer une nouvelle campagne contre l'Iran à défaut de pouvoir le bombardier !

- L'appel mondial lancé à l'Iran pour qu'il libère Daryaei

Amnesty International a condamné l'arrestation de Daryaei, exigeant sa libération immédiate et inconditionnelle...

Info.

Au cours de sa campagne, le Président iranien Masoud Pezeshkian a dénoncé le projet de loi sur le hijab comme le « *Plan de noir* » et s'est engagé à mettre fin aux patrouilles de police de la moralité et à recourir à la violence à l'égard des femmes pour non-respect des règles du hijab.

Néanmoins, en octobre, le Conseil des gardiens de l'Iran a approuvé le projet de loi controversé Hijab et Chastity, qui fait actuellement l'objet d'un examen parlementaire. iranintl.com Nov 2, 2024

Moldavie.

Soulagement en Europe après la victoire de la présidente moldave Maia Sandu - AFP 4 nov. 2024

J-C – Lorsqu'à l'issue d'une élection qui s'est déroulée normalement, leur candidat a été battu, les Etats-Unis et leurs vassaux européens contestent les résultats. Mais, lorsqu'elle a été frappée d'illégitimité pour n'avoir pas permis à des dizaines de milliers d'électeurs de voter, et que leur candidat a été déclaré vainqueur, ils considèrent qu'il a été élu légitimement. Conclusion : tous les régimes en place en Occident sont des ennemis de la démocratie, ils sont illégitimes et doivent être renversés.

Élections en Moldavie: portée par la diaspora, Maia Sandu remporte la présidentielle - RT 4 nov. 2024

La présidente sortante a été réélue pour un deuxième mandat au second tour de la présidentielle qui s'est tenu le 3 novembre, obtenant plus de 55% des voix exprimées, selon les chiffres de la Commission électorale centrale. Le vote des Moldaves à l'étranger a nettement fait la différence.

Maia Sandu a remporté les élections présidentielles en Moldavie avec un résultat de 55,41%, dépassant son adversaire Alexandr Stoianoglo qui cumule 44,59% des suffrages exprimés, selon les informations de la Commission électorale centrale (CEC).

Le vote en faveur de la présidente sortante a été particulièrement prononcé dans la diaspora. Selon les informations de la CEC, Sandu a ainsi recueilli 83% des suffrages dans les bureaux de vote ouverts à l'étranger, contre seulement 17% pour Stoianoglo, marquant un écart de 210 000 voix en faveur de Sandu. À l'intérieur du pays, Stoianoglo était gagnant, avec un résultat de 51,2%, ne creusant qu'un écart de 32 000 voix. RT 4 nov. 2024

J-C – Si les 77.500 Moldaves expatriés en Russie avaient pu voter, le résultat aurait été inversé, les médias occidentaux n'en diront rien évidemment.

Moldavie : les socialistes ne reconnaissent pas les résultats provenant des bureaux de vote à l'étranger RT 4 nov. 2024

Le Parti socialiste de la république de Moldave (PSRM), premier parti d'opposition dans le pays, a déclaré ce 4 novembre qu'il ne reconnaissait pas le résultat dans les bureaux de vote étrangers, grâce auxquels la présidente sortante Maia Sandu a fait la différence face à Alexandr Stoianoglo, candidat soutenu par le PSRM. *«Maia Sandu est devenue la "présidente de la diaspora"».*

Le Parti Socialiste de la République de Moldavie ne reconnaît pas le vote des circonscriptions étrangères grâce auquel Sandu a été déclarée vainqueur», stipule le communiqué. *«Maia Sandu est une présidente illégitime, reconnue uniquement par ses sponsors et ses partisans à l'étranger»*, accuse le PSRM, avant d'affirmer: *«le peuple de Moldavie se sent trahi et volé»*.

Le parti socialiste renvoi au score réalisé par Alexandr Stoianoglo auprès de *«ceux qui travaillent, perçoivent une pension, paient des impôts, élèvent leurs enfants et vivent ici»*. Stoianoglo qui, affirme le PSRM, *«a remporté la véritable victoire aux élections présidentielles»*.

«Nous avons été confrontés à la réduction injustifiée des bureaux de vote, au blocage de l'accès des électeurs», fustigent les socialistes. *«Des centaines de milliers de citoyens du pays n'ont pas pu exercer leur droit électoral, ce qui explique la différence finale de voix»*, accusent-ils.

60 bureaux de vote, rien qu'en Italie

Le second tour des élections présidentielles s'est tenu en Moldavie le 3 novembre, le chef de la république étant élu pour quatre ans.

Selon la CEC, après avoir traité 100 % des protocoles, Sandu, soutenue par le parti pro-occidental Action et Solidarité, est en tête. Elle a obtenu 55,33 % des voix. Son adversaire, le candidat du parti socialiste d'opposition, Alexandr Stoianoglo, a quant à lui obtenu 44,67 % des voix.

Dans le même temps, l'opposant a obtenu 51,19 % des voix sur le territoire national, contre 48,81 % pour la présidente sortante. Dans les bureaux de vote à l'étranger, Sandu est en tête avec 74,13 % des voix, contre 25,87 % pour Stoianoglo.

Le 14 septembre, la CEC avait annoncé que 234 bureaux de vote seraient ouverts à l'étranger, dont 60 en Italie, 26 en Allemagne, 20 en France, 16 en Amérique et seulement 5 en Russie. Une disparité pointée du doigt par la porte-parole de la diplomatie russe, Maria Zakharova, qui avait dénoncé une *«restriction des droits des électeurs moldaves en Russie»*.

Selon les chiffres du ministère italien du Travail, plus de 107 000 Moldaves résidaient en Italie au 1er janvier 2023. Ils étaient un peu plus de 77 500, en Russie, selon des données de 2020 de l'agence publique russe de statistiques Rosstat.